



UNGRD inicia semana de la Feria del Agua en La Guajira y avanza en la entrega de jagüeyes a las comunidades wayuu

*Maquinaria amarilla hace mantenimiento a jagüeyes y reparación de vías. Ayer se entregó un jagüey a la comunidad wayuu Cachaca 3, en zona rural de Riohacha.

Riohacha, La Guajira, 19 de julio de 2023. El director de la Unidad para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD), Olmedo López Martínez, dio inicio este miércoles a la semana de la Feria del Agua, con el fin de apoyar a las comunidades más vulnerables con el suministro de agua potable, además con ayudas humanitarias, en la Alta y Media Guajira.

"Vamos a organizarnos para entender lo que la humanidad sufre. El cambio climático es inminente y debemos actuar para no quedarnos sin agua en el futuro", señaló López Martínez.

Indicó que "el agua es del pueblo; a eso vinimos, a poner al servicio del pueblo guajiro el agua que está en la región. Que ni una gota de agua quede bajo el subsuelo cuando un pueblo está esperando".

Resaltó que se va a reactivar toda la obra que inició en 1957 el general Gustavo Rojas Pinilla. "Llevemos agua al pueblo guajiro, activemos los pozos, los jagüeyes y toda la infraestructura vial de la región para que lleguen los carrotanques con agua al territorio wayuu", manifestó el director de la UNGRD.

Durante la apertura de la Feria del Agua, realizada en el Batallón de Infantería número 6 Cartagena, en Riohacha, la gobernadora de La Guajira, Diala Wilches, manifestó que "la gestión que se adelanta por el agua para las comunidades es un despliegue de fuerzas para ayudar a la comunidad a salir adelante. Es una articulación la que está generando un avance".

En el marco del evento, se hizo un homenaje con un minuto de silencio por las víctimas de la tragedia en Quetame, Cundinamarca, y el reconocimiento a rescatistas de las entidades del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo.

El gerente especial para La Guajira, Luis Gómez Pimienta manifestó que los convenios entre UNGRD y el Ejército es una presencia concreta en el territorio.





Por su parte el general Jorge Hernández, comandante del batallón de Ingenieros del Ejército Nacional, señaló que cada gota de agua cuenta en La Guajira y "este trabajo es fundamental para la conservación del recurso, con el fin es mitigar impactos negativos de sequías, garantizando un acceso continuo al agua incluso en períodos de escasez".

De igual forma dijo, que en el marco de la Feria del Agua, el componente de ingenieros militares, que ha sido desplegado en el departamento de La Guajira, son 30 equipos, 72 hombres y un ejemplar canino para atender las necesidades de los wayuu en Riohacha, Manaure, Uribia y Maicao.

"Hemos puesto a disposición la maquinaria de línea blanca y amarilla especializada para realizar el mantenimiento de jagüeyes. Incluye retroexcavadoras, vibrocompactador, tres volquetas doble troque y un tracto camión con su respectiva camabaja. También equipos especializados para suministro de aqua potable y mantenimiento de pozos y un kit mejoramiento de vías", indicó el alto oficial.